

おかげさまで創刊9年

かしわなほっとぶれす

柏町密着系まるごとエンターテインメントマガジン

題字デザイン: 馬島安代

編集・発行 かしわなほっとぶれす編集委員会

第29号

内容

- P1. かしわなトピックス
- P2. かしわなインフォメーション
かしわなアーケード
かしわなNEWS
- P3. かしわなNEWS
かしわなヒストリー
- P4. かしわなひとびと
かしわなチャレンジ!



支援を必要とする人と、ボランティアの橋渡し NPO法人りえぞん



- か そくのような
- し あわせいっぱい
- わ くわくする
- な かまのいる町

障がいのある子どもたちのためのおもちゃ・支援機器の展示

障がい者のための「りえぞんコンサート」

紙芝居「あんずの花につつまれて」

■紙芝居で語り継ぐ、戦争と平和
「あんずの花につつまれて」
■日時 4月13日(日) 13時30分～15時30分
■ところ 柳瀬川図書館
■費用 入場無料
■問い合わせ NPO法人りえぞん
電話090-8179-1272 (星野)
npolaison2021@gmail.com

「はい、次は歌集の3ページをあけて。みなさん声が出ていいですよ」サロンの高齢者をリードするのは柏町6丁目にお住まいの星野ひろみさん。元々は、都内の特別支援学校で障がいのある子どもたちに関わってきた星野さん。退職後、アコーディオンを習い、卒業生の施設訪問や地域のイベント、高齢者施設などで音楽を介しての活動を続け、その中でボランティアの大切さを痛感してきたそうです。「りえぞん」とは、フランス語で、前後の言葉の音をつなぐという意味で、「橋渡し」、「つなぎ」とも訳されます。日常的に活動が活発な施設ほど、費用や人手不足に悩んでいる一方で、さまざまなスキルを持った、ボランティア活動に関心のある人たちが星野さんの周りにたくさんいたそう。この両者をなんとかつなげていきたい」と、コロナ禍の2021年7月にNPO法人りえぞんを立ち上げました。自らアコーディオンを担いで仲間と施設を訪問するほか、ボランティア養成講座、障がいのある子どもたちのおもちゃ・支援機器の体験会などを行っています。「今までは都内での活動が多かったのですが、今後は地元志木でも活動を広げていきたい」と星野さんは意欲満々です。また、りえぞんで現在取り組んでいることの一つに、戦争を語り継ぐ紙芝居の上演があります。戦争中、体が不自由な子どもたちの学校が長野県に疎開した時の様子を描いた「あんずの花につつまれて」という紙芝居を4月13日に柳瀬川図書館で上演します。「疎開体験者のお話も聞けるので、家族で戦争・平和・障がいや差別について話さきっかけにしてほしいと思っています。ぜひ、お越しください」と星野さんは語ります。りえぞんの活動が志木市全体に広がっていく予感がします。星野さんの元気な声が、柏町のどこかで聞かれる日も近いでしょう。

かしわなトピックス

●次号予告 (次号は令和7年9月発行の予定です)

- かしわなチャレンジ
- かしわなNEWS
- 秋冬のイベント紹介
- かしわなインフォメーション
- かしわなヒストリー
- ほか どうぞお楽しみに!

E-mail: shikikashiwacho@gmail.com
Facebook: https://www.facebook.com/kashiwanahp
YouTube: https://www.youtube.com/channel/UCIplVwlKcM4so976COaRX-Hw
Tel&Fax: 048(234)9487

「かしわなほっとぶれす」へのご意見・ご感想をお寄せください。上記アドレスまたは、しっきーずステーション(柏町3-3-31-106)でお待ちしております。

子供に最善を尽くし、家庭に信頼され、地域にとって愛される保育

Prier
認可保育園&小規模保育施設
ぷりえ
志木市柏町6-29-57
☎048-458-3236

LPガス・各種ガス器具
リフォームの事なら
何でもご相談下さい!

株式会社 **丸喜**
志木市柏町5-13-40
☎048(471)3585

あなたの不安を安心に

上野税理士事務所
TEL 048-472-4802
「税」に関する事、ご相談承ります
志木市館2-6-11 304A http://utf.tkcfn.com

柏町接骨院 柏瀬川駅 徒歩1分

診療
月火水金 9:00~13:00・15:30~20:00
木 9:00~20:00【昼休み無し】
土 9:00~17:00【昼休み無し】
祝 9:00~13:00【日曜休診】

志木市柏町6-29-64エムエムビル1F
☎048-470-5112

春到来！ 柏町とつておきの情報お届けします！！

かしわなインフラオメーション

かしわ～な君

待ちに待った春が到来。大変なときこそフレッシュな気持ちで柏町を楽しんでみませんか！

イースター礼拝

日本キリスト教会志木北教会では、キリストの復活をお祝いするイースター礼拝を行います。イースター(復活祭)は、春分の日(後の最初の満月の次の日曜日)に行われ、今年4月20日(日)になります。礼拝の中で子どもと大人の聖書の話があります。子どものお話だけ聞いて帰ることもできます。

■日時 4月20日(日) 午前10時15分・正午

■問合せ 日本キリスト教会 志木北教会 三好明牧師 電話048-471-4747 mhyosha@shikita-church.jp

親と子の 勇気と誇りの戦 Part I

志木第三小学校までの通学路をいっしょに掃除します。

■日時 5月10日(土) 午前9時～(雨天中止)

■問合せ 志木おやこ劇場 電話048-476-1036 shiki oyako@gmail.com

館氷川神社 大祓茅の輪くぐり

夏の無病息災を願って茅の輪をくぐってみませんか。

■日時 6月末日 ぐわしは神社に掲示されます

志木おやこ劇場では、4月29日に総合福祉センターホールで「ごまのたけちゃんのおそぶあそび」を開催します。全日本こま技選手権4連覇のたけちゃん、世界のこまやけん玉のパフォーマンスを繰り広げます。終演後にはすぐあそべるワークショップもあります。

■場所 志木総合福祉センター

柏町内会と水谷東地域との合同防災訓練

12月8日(日)、富士見水谷東小学校で、柏町内会と富士見水谷東地域町会合同の防災訓練が行われました。消防署・消防団協力の下、パケツリレーや放水消火訓練、担架作成訓練など、各種訓練を行いました。志木中学校の生徒も参加し、地域の防災リーダーを担うための実践的な訓練を行いました。

地域のあそび場 「だんだんどうも」

志木おやこ劇場の自主活動サークル「だんだんどうも」は、月に1〜2回、中道児童遊園地や館第4児童公園(フリン公園)で、段ボール

大塚囃子連が 村山快哉堂で公演

2月11日(火)旧村山快哉堂で大塚囃子連の公演が行われました。これは、毎年行われる「雛のつるし飾り」の開催に合わせて実施されるもので、市内のお囃子を聴くいい機会となっています。期間中

子どもまつり

2025年5月17日(日)10:00~14:00

志木ニュータウン中央公園(館氷川公園)

※雨天18日に延期

主催:志木おやこ劇場

TEL/FAX:048(975)5363

E:shiki_oyako@gmail.com

協賛:たけちゃん、白狐、みんみ

クラブしつきーず で異年齢交流

小学1年生から誰でも参加でき、中学生や保護者も一緒にスポーツ・レクリエーションを楽しみます。お申し込みは問合せはクラブ公式LINEからお気軽にどうぞ。

■日時 毎週水曜日 午後4時から6時

■会場 志木三小体育館

■問合せ 認定NPO法人ラッシュきーず 電話048-234-9487

館氷川神社 大祓茅の輪くぐり

小学1年生から誰でも参加でき、中学生や保護者も一緒にスポーツ・レクリエーションを楽しみます。お申し込みは問合せはクラブ公式LINEからお気軽にどうぞ。

■日時 毎週水曜日 午後4時から6時

■会場 志木三小体育館

■問合せ 認定NPO法人ラッシュきーず 電話048-234-9487

子ども郷土かるた大会で柏町が活躍

2月23日(日)総合福祉センターで、第30回しつきーず子ども郷土かるた大会が行われました。柏町からは4つの子ども会から16チームが出場し、館子ども会が高学年の部と低学年の部で優勝したほか、大塚子ども会が高学年の部で2位、城柏子ども会が高学年の部で3位を獲得するなど活躍しました。

館町内会 ふれあい文化展

3月1日(土)、2日(日)、館町内会館でふれあい文化展が開催されました。絵画・写真・書・手工芸など、約50点が展示され、会員の日頃の成果が披露されました。また、災害発生時に使用する発電機の稼働訓練や、お琴の演奏会も同時開催されました。くつろぎながら歓談する姿もあり、和やかな交流の場となりました。

志木三小おやじの会餅つき大会

2月15日(土)志木三小体育館でおやじの会主催の餅つき大会が開催されました。志木三小保護者の皆さんやNPO法人クラブしつきーず、放

大塚囃子連が 村山快哉堂で公演

2月11日(火)旧村山快哉堂で大塚囃子連の公演が行われました。これは、毎年行われる「雛のつるし飾り」の開催に合わせて実施されるもので、市内のお囃子を聴くいい機会となっています。期間中

縄文の丘整骨院

柏町1丁目にある「縄文の丘整骨院」は、磯谷式力治療(股関節矯正法)を中心とした施術を行っています。院長の松本剛弥さんは、2017年から志木にお住まいで、2020年6月に「縄文の丘整骨院」を開業しました。磯谷式力治療は股関節を矯正し、脚の長短差を揃えることで骨盤と背骨の歪みを直し、自然治癒力を高める施術法とのこと。痛みを高める原因を分かりやすく説明し、負担のない施術を心がけています。」と松本さん。

松本さんは岩手県出身、小学校からサッカーを始め、高校ではインターハイ出場を果たされたとか。試合中に強い接触があり、当日は違和感が無かったのが、翌日は真っ直ぐ歩くのも難しくなり、すぐに整形外科を受診するもレントゲンからは異常なしと診断され、大変困ったそうです。その後、プロスポーツ選手も施術に訪れる宮城県整骨院で股関節の問題があった事が判明、岩手と宮城の長距離を通い、その甲斐あって症状が改善したそうです。高校を卒業後、上京して進歩。社会人になった後に再び股関節が痛み始め、なかなか治らない日々が続きましたが、磯谷式力治療法の施術を受けたところ症状が改善。その出会いから磯谷式力治療法に興味を持ち、体の不調の根本は股関節にあるという考えに共感し、すぐに弟子入りしました。10年の経験を積みながら柔道整復師の資格を取得し、整形外科に2年、整骨院に10年勤め、現在に至ります。

日常動作の見直しや偏った筋肉の矯正を、自身でできるように松本さんを大切にするという意識が、体がかたくもなっても翌日に体が柔らかくなっても翌日には戻ってしまいます。ストレッチ等を一緒にやり、方法を覚えて実践することで、日々の柔軟性が高まり、効果が持続するようになります。」とのこと。

整骨院を頼り過ぎず、自身でも出来る事を続けて、一緒に症状を改善して行くことを来院者に提案しています。

股関節だけでなく、整体(骨盤矯正、肩甲骨がはがし)や交通事故治療、保険治療、骨折脱臼、打撲など、マッサージも行う予定です。施術とストレッチをそれぞれ1回ずつの週2回の来院がおススメとか。町内会や自警消防隊等、地域活動にも積極的に取り組む松本さん。体の悩みを抱える方はもちろん、健康維持のためのメンテナンスにも、一度相談に行ってみてはいかがでしょうか。

院長の松本剛弥さん

▲全身を心地よくほぐすウォーターベッド型マッサージ機

かしわなアーケード

昨年11月、柏町5丁目に広がる中道遺跡の発掘調査で、国内最古級とされる石器群が発見されました。新聞やネットニュースにも掲載されたので、ご存じの方もいるかもしれません。この発見はどこの発見なのでしょうか。少し詳しくみていきたいと思います。

一つ目は、その古さです。この石器群は、およそ3万6千年前の後期旧石器時代初期のものとして推定されています。この年代は市内はもとより、国内でも最古級です。

二つ目は、遺物の内容です。打製石斧をはじめ、剥片や碎片と呼ばれる石器を作る際にできる石くずなど、計28点からなります。これらの石器から、どのような石材を使い、どのようにして石器づくりを行い、どのように使っていたかなどが判明する可能性があります。さらに、石器群と同じ場所からは炭化粒子が出土しており、この場所では旧石器時代人が火を起こした可能性も示唆されています。3万6千年前の柏町で、旧石器人が焚火を囲みつつ、石器づくりを行っていたのかもしれないですね。

この時代、地球はまだ氷河期で、人々はナウマンゾウやオオツノジカといった大型動物の群れを追い、住まいを移しながら暮らしていました。そのような生活を送る中、およそ3万7〜8千年前、人類は大陸から日本列島にやってきたと考えられています。今回の石器群は日本列島に初めてやってきた人々の暮らしぶりとはどのようなものだったのかのヒントが隠されているのです。

今回の石器群は、国内最古級の石器が出土する立川ロームX層から出土していて、石器の特徴も、国内最古級といわれる藤久保東遺跡(三芳町)や武蔵台遺跡(府中市)など、他の遺跡のX層段階の石器群と共通する特徴を持っています。

「日本史のはじまり」を考える上で、大変重要な資料が、柏町から発見されたことは、大変誇らしいことだと思います。正式な発掘調査報告が刊行されるのが今から待ち遠しいですね。

▲出土した打製石斧(左)と剥片

▲石器群の出土状態。黒い帯状の層の下の明るい層がX層

柏 なヒストリー

柏町(まじわ)の身近な歴史を語ります。

其の二十四 発見！国内最古級の石器群

昨年11月、柏町5丁目に広がる中道遺跡の発掘調査で、国内最古級とされる石器群が発見されました。新聞やネットニュースにも掲載されたので、ご存じの方もいるかもしれません。この発見はどこの発見なのでしょうか。少し詳しくみていきたいと思います。

一つ目は、その古さです。この石器群は、およそ3万6千年前の後期旧石器時代初期のものとして推定されています。この年代は市内はもとより、国内でも最古級です。

二つ目は、遺物の内容です。打製石斧をはじめ、剥片や碎片と呼ばれる石器を作る際にできる石くずなど、計28点からなります。これらの石器から、どのような石材を使い、どのようにして石器づくりを行い、どのように使っていたかなどが判明する可能性があります。さらに、石器群と同じ場所からは炭化粒子が出土しており、この場所では旧石器時代人が火を起こした可能性も示唆されています。3万6千年前の柏町で、旧石器人が焚火を囲みつつ、石器づくりを行っていたのかもしれないですね。

この時代、地球はまだ氷河期で、人々はナウマンゾウやオオツノジカといった大型動物の群れを追い、住まいを移しながら暮らしていました。そのような生活を送る中、およそ3万7〜8千年前、人類は大陸から日本列島にやってきたと考えられています。今回の石器群は日本列島に初めてやってきた人々の暮らしぶりとはどのようなものだったのかのヒントが隠されているのです。

今回の石器群は、国内最古級の石器が出土する立川ロームX層から出土していて、石器の特徴も、国内最古級といわれる藤久保東遺跡(三芳町)や武蔵台遺跡(府中市)など、他の遺跡のX層段階の石器群と共通する特徴を持っています。

「日本史のはじまり」を考える上で、大変重要な資料が、柏町から発見されたことは、大変誇らしいことだと思います。正式な発掘調査報告が刊行されるのが今から待ち遠しいですね。

▲出土した打製石斧(左)と剥片

▲石器群の出土状態。黒い帯状の層の下の明るい層がX層

柏町内会 ふれあい文化展

3月1日(土)、2日(日)、館町内会館でふれあい文化展が開催されました。絵画・写真・書・手工芸など、約50点が展示され、会員の日頃の成果が披露されました。また、災害発生時に使用する発電機の稼働訓練や、お琴の演奏会も同時開催されました。くつろぎながら歓談する姿もあり、和やかな交流の場となりました。

常時 日本酒・ワイン等 試飲 50種類以上できます

志木ビア販売中!

酒ライフサポート

いいだ

志木市柏町 4-6-26

0120-11-5692

日本キリスト教会

志木北教会

志木市柏町2-20-25 (クラブ中野隣り)

礼拝 毎週日曜日午前10時15分～

ホームページで子どもと大人の礼拝説教(聖書の話)を開くことができます。

https://shikita-church.jp

65歳以上の男性は平日1100円

駐車場完備 カット専門店

一般1300円 丸刈り1100円

一店

志木大通り

志木市柏町4-4-13(ビザハット裏)

森を守って 健康長持ち 住み続ける住まいから 持続する社会を創造する

株式会社 ミヤケコ

マイホーム購入前や建築中の不安、持ち家や相続等の心配等、住宅や不動産に関するお悩みのご相談もお受けしております

埼玉県志木市柏町6-29-45 柳瀬川駅前 ミヤケビル1F

TEL:048-473-6262

地域密着25年 柳瀬川の理容室

CREATE SALON forYou

いつもの場所ですいつもの自分に...

048-474-9738

柳瀬川駅前 クリエイトサロンフォーユー

志木市柏町6-29-65 駐車場完備

「水」に関わり地域社会に貢献します

AQUA EAST

アクアイースト株式会社

志木市上宗岡2丁目20番31号

048-475-1511

一級建築士事務所

株式会社 那須工務店

人と人 心と心をつなぐ 住まいづくり

リフォーム・ご新築お任せ下さい。 どんな小さなことでも真心をモットーに

〒353-0003 志木市下宗岡 2-3-3

048-473-5850 (代)

日本空手道 向上会

柏町クラス ～春の特別キャンペーン～

こちらの広告で無料体験1回

場所 志木市武道館

開催日時 4月12日(土)・19日(土) 9:00-9:45

対象 3歳から大人まで(親子参加歓迎)

定員 5名まで

※定員に達し次第受付終了

※体験時にこちらの広告を切り取ってご持参ください

080-4358-1125

yaspool77@gmail.com

担当:野浦(のうら)

画：長嶋孝夫

あなたのそばの かしわなひとびと



みはる
木村美晴ちゃん(小5)

ピアノと書道が大好きな美晴ちゃん。4才からピアノをはじめ、今は毎日練習をしていて、学校の音楽会では合唱の伴奏を務めたこともあるとか。楽譜を見ながらいろいろな曲を弾くのが楽しく、「特にSnow Manの曲を弾くのが大好き♪」と笑顔で話してくれました。

書道は、小学1年生の時に字の上手な先生に憧れて今の書道教室に通うようになったそうです。現在は八段。これからもっと段位を上げていきたいそうです。

目標に向かって頑張るのが好きという美晴ちゃん。ピアノも書道も友だちが良いライバルになっているとのこと、これからが楽しみです♪

ピアノの練習に励む美晴ちゃん▶



このページでは、柏町にお住まいの方を紹介し、今回はこの方です。町でお見かけしたら「ほっとぶれす、見ましたよ〜！」と声をかけてみてください。きっと話に花が咲きますよ♡

かしら いさお
鹿城 勲さん

二人のお子さんをもつ鹿城さんは、志木の杜マンションに越してきた翌年、マンションの理事長を経験されたそうです。その後、町内会の立ち上げに誘われ、志木の杜町内会の副会長となり、現在は「志木の杜合同防災訓練」の中心となって活動しています。いつ起こるか分からない災害のために、念入りに調べて計画を立て、自主避難ができるよう訓練を重ねています。今は、一からつくりあげる町内会活動の楽しさにすっかりはまっているそうです。

また、ものづくりが大好きで、コロナ禍では、子どもたちが退屈しないようにと、たくさんの遊び道具を作っていました。特に、ダンボールとケント紙でつくったビー玉スライダーは、子どもたちに意見を聞きながら完成し、手作りとは思えないほどの超大作になりました。子どもたちは大喜びで飽きずに楽しんでいたので、

「趣味は地域づくりとモノづくり」という鹿城さん、今後も町内会活動や趣味の工作で人がつながることを楽しみにしています。

◀鹿城さんのつくったビー玉スライダー



かしわな 第28回 チャレンジ!

柏町の健康遊具を探せ!



かしわなチャレンジ! コーナーの第28回目は、柏町の公園にある健康遊具を探索。柏町の健康遊具は一体どこにあるの!? レッツチャレンジ!



柏町健康遊具マップ

ぶら下がり
肩甲骨開閉



ツイストサークル



足つぽ踏み



ぶら下がり



中道児童遊園地



<https://www.youtube.com/channel/UCIplVwIKcM4so976COaRX-Hw>



今回のかしわなチャレンジ! に関する動画を YouTube のかしわなほっとぶれすチャンネルで公開中です。今後も、柏町をもっと好きになる映像コンテンツをどんどん追加していきます。

かしわなチャレンジコーナーでは、皆さんからの感想や解き明かしてほしい素朴な柏町のギモンを大募集中です。お便りはこちらまで shikikashiwacho@gmail.com

編集後記

▼「かしわなほっとぶれす」は十度目の春を迎えました。今年度は寒い日が少ないものの、急に風の強い日があり、各地で山火事に見舞われています。今回の表紙は、「NPO法人りえぞん」です。リエゾン(Liaison)は、フランス語で、つなぐ、橋渡し、仲介するという意味があります。ボランティアを行いたい人と受け入れたい機関・個人をマッチングし、交通費や必要経費などの支援を行い、社会福祉施設における福祉の増進に寄与しています。▼我が国において本格的にボランティアの活動が脚光を浴びたのは、平成7年の阪神・淡路大震災の災害ボランティアが始まりと言われ、その後、東日本大震災、平成27年の関東・東北豪雨、熊本地震や令和元年台風19号などの大規模災害時には、必要不可欠な存在となっています。▼私たちの志木市でも、大規模災害が発生した場合、市の要請に基づき社会福祉協議会がボランティアセンターを開設することが定められています。▼平時においては、ハザードマップや河川監視カメラ、地区別防災ガイドブックなどの防災情報を理解、意識し、災害への備えをしておくことが大切です。▼日々の寒暖差への対処にお気をつけ下さい。次回も、皆様により多くの良い情報の提供を編集者一同、心がけて参ります。(喜)

宝幢寺で健康体操&ランチ



火曜日(月1~2回)
11時~ 体操
12時~ ランチ
@宝幢寺
どなたでも大歓迎
車での送迎も可能

かしわなガーデンサロン



毎週水曜日
14時~16時
@しっキーズステーション
◆不登校などの相談
◆いっしょにお庭造り
◆放課後の居場所
◆宿題ほか 学習支援



【主催・お問い合わせ】
認定NPO法人
クラブしっキーず



志木市柏町3-3-31-106 ☎048-234-9487
shikkys@muse.ocn.ne.jp

埼玉県豊かな地域福祉づくり推進助成対象事業として令和6年からスタートしました。令和7年度も継続実施します。